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                            本周一，全国两会闭幕。关于新的一年，两会上提出了不少新目标，新方向。本周，两会的代表、委员已经陆续返回到各自工作岗位，带着两会上的收获，他们将如何更好地开展工作、履行职责？他们在两会上提出的议案、提案和建议，得到了怎样的反馈，将怎样帮助解决现实中的问题呢？
今年两会，全国人大代表、四川省广元市市长董里，为货车司机群体提交了关于高速公路与普通公路超载标准不统一问题的建议，并得到了交通运输部的重视。本周四，他回到广元后，立马召集货运企业代表传递相关情况。


全国人大代表、四川省广元市市长 董里：这个建议获得了比较多的反响和关注，就和货车企业的代表和我们的交通公安等部门，一起分享了交通（运输）部等单位给予的反馈的情况，大家都觉得很受鼓舞。


广元市华运物流有限责任公司总经理 杨兵：这个事情被我们市长带到了北京，带到了两会，并且还得到交通（运输）部的重视，感到非常高兴、也非常激动，我们也希望国家能尽快出台政策，统一标准。


杨兵在广元市经营货运已有十几年，据他反映，超载标准不统一，源自于两份文件之间的“打架”。根据2017年交通运输部和公安部出台的实施意见，高速公路和国道、省道等执行的是统一超载标准，超载在规定标准1吨以内予以提示警告后放行。杨兵公司的6轴大货车限载49吨，也就是车加货总重49吨，据此规定，装到接近50吨不会被罚款。


但依据2019年交通运输部发布的通知，对进入高速公路的货车，称重检测结果不大于认定标准105%的，暂按未超限超载处理。同样是限载49吨的大货车，按5%的超载标准，在高速上最大总重可以装到51.45吨。
高速公路上超51吨都没问题，普通公路则不能超50吨，但由于路程中大多要经过普通公路，因此司机们不得不按普通公路的低标准装车。


位于川陕甘三省交界的广元市，物流行业近年来成为新的增长点。去年10月，董里市长专门主持召开了物流企业家恳谈会，杨兵等企业负责人反映了超载标准不统一这个问题。


在今年全国人大召开期间，这份建议作为董里的五份建议之一，被提交到大会秘书处。他建议，国家层面进一步优化高速公路与普通公路的超限超载执法政策，普通公路超限超载误差与高速公路保持一致，统一按5%的标准执行。四川代表团讨论时，这份建议得到交通运输部领导的重视。


全国人大代表、四川省广元市市长董里：当天晚上，交通（运输）部公路局就有一位负责同志给我打电话，询问我关于这个建议的有关的由来和处理的建议。从政策执行的层面，从设施设备统一的层面，从下一步强化管理等不同的角度，来探讨了怎么样解决这个问题，目前交通（运输）部也正在研究怎么样回复我的建议，解决这个问题。


其实，精简交通领域收费，降低物流成本，也正是今年交通行业的工作重点。今年的政府工作报告中，“实施降低物流成本行动”被列入工作任务。
上个月，交通运输部提出开展交通物流降本提质增效专项行动，其中包括持续深化收费公路改革，持续推进减税降费等。前不久的全国交通运输工作会议还提出，进一步清理、精简交通运输领域各类涉企收费。
眼下正值春耕，全国上下都在抢抓农时，冬小麦的春季田间管理全面展开，春播也由南向北陆续推进。据农业农村部农情调度信息显示，3月上旬，已返青小麦的一二类苗比例，比去年同期高出0.7个百分点，这让人们对丰收多了一丝期待。但想要农作物长得好，种作物的农田就要首先管理好，早在十年前的中央1号文件，就提出了“建设高标准基本农田”的目标。
如今，我国的高标准农田建设得怎么样了？今年两会，产粮大省的代表，再次为高标准农田的建设建言献策，这将给未来的田间地头带来哪些改变？


张艳，是辽宁铁岭土壤研究所所长，一直致力于黑土地的保护工作，不久前作为全国人大代表，参加了全国两会，回到铁岭后，继续开展减少土壤受损的研究工作。


全国人大代表、辽宁铁岭土壤研究所所长 张艳：在探索黑土地保护方面，我们做了一些不同模式的探索，比如说保护性耕作方面，根据不同地区，我们也自己探索了一些不同的模式。我们想把本地畜牧业的粪物资源化，能真正用到我们的土壤中，在黑土地保护中发挥作用，增加我们的土壤有机质。


近些年，张艳针对当地土壤的特性，通过不断地试验，改良适合于当地耕种的方式，在能保护土壤的同时还可以帮助农民增收。为了巩固和提高粮食生产能力，保障国家粮食安全，高标准农田建设应运而生，通过在划定的基本农田进行一系列的改造以及配合现代农业生产方式，从而达成高产稳产、生态良好、抗灾能力强的农田。


张艳在今年的两会上提出了，打通高标准农田建设“最后一公里”的建议。随着农民对大型农机具的需求有了变化，原有的农村道路已无法满足支撑。并且村屯内部或其边缘缺少与农田基础设施相衔接的工程，导致“最后一公里”连接不畅。


张艳在调研过程中发现，全国许多乡村都存在同样的情况，对于黑吉辽产粮大省尤其重要。对此问题各地也都在尝试着不同的方式来解决需求。


黑龙江省佳木斯市的北向阳村，通过收集农民需求，合理优化改造高标准农田与村内道路的衔接，解决了大型机械进田难的问题。让大型农机设备进到了田间，配合耕种已建好的高标准农田，为当地村民降成本、增产量，提供了更多的信心。
就业是最基本的民生，今年两会对就业的关注度依然不减。政府工作报告指出，今年预计城镇新增就业1200万人以上，和去年的“1200万左右”相比，用了“1200万以上”的表述，给出了解决就业的底线人数，是一个清晰的信号，但除了人数这个绝对值，就业存在的结构性矛盾也受到关注，过去常说我们既存在“有人没活干的问题”，也存在“有活没人干的问题”，这反映出劳动者技能与企业需求之间，还不能完全匹配。
最近一段时间里，企业都在忙着抢订单、扩生产，这背后就离不开招工，尤其是企业急需的技术工，今年的情况又会发生哪些改变？


刚走出两会的会场，全国人大代表韩其芳，本周四回到了工作岗位上。作为一名在民营企业生产线上工作了31年的高级技工，近期他的首要任务，就是为工厂培训新员工。
这批新员工上周刚刚入职，虽然他们之中的大部分毕业于相关专业，但在韩其芳看来，他们距离成为合格的技术工人，中间还有很长的路要走。


之所以韩其芳对技术人才如此关注，是因为该企业开年后订单明显增加，今年产值预估将提高50%。但既有的两百余名熟练技工已经不够用，企业还想尽快补充30名技工。
该企业春节后持续在招工，目前仍未招满符合需求的技术工人。


这座在建中的智慧工厂即将投产，未来，随着生产效率提高，意味着车间里做重复劳动的普工会减少；但科技含量的增加，又给技术工人提出了更高要求。
今年两会，韩其芳提出了加强技能人才培养和使用的建议，希望技术人才能获得更多福利待遇、政策倾斜和发展通道。


全国人大代表、浙江晨光电缆技监科科长 韩其芳：对技能人才培养这一块，肯定是学校、社会、企业这三方面都要发力，在学校里面你有这个专业，招过来我马上就能用，这个企业是最欢迎的。但是我们这个企业又没办法，很多学校基本上没有设电线电缆这个专业，所以我们企业只能自主培养。


面对学校培养的技能人才不足以应对企业需求的情况，韩其芳认为企业也需要主动作为。他所在的企业里，选择做技术工人的新员工，入职后即便需要经过长达一年的培训，才能为企业真正创造价值，但他们的薪资起点和涨幅均高于一般岗位。
鼓励企业“以技提薪、以创提薪”被韩其芳写进了自己的建议中。
2007年，韩其芳就带着高中毕业的顾卫强学技术，十七年过去，设备换了一茬又一茬，技术学了一项又一项，曾经的徒弟也开始带起了自己的徒弟，从新手到高手，企业是技术工人成长路上最重要的见证者。


让技术人员在企业里不断学习，也意味着企业需要投入不小的成本，这对韩其芳所在的民营企业而言仍是考验。


全国人大代表、浙江晨光电缆技监科科长 韩其芳：我们企业还是比较愿意承担这部分责任的，本身有利于企业员工技能水平的提升，可能就是从我调研的过程来看，大多数企业对于自主培养可能认为成本太高。我现在收的这些徒弟好多都是技师，高级技师，现在都是在各个部门对产品质量的保证或者产品质量的提升，应该是起到一个非常好的一个作用，技能人才对国家高质量发展推动新质生产力，也是一个不可或缺的部分。
两会开完，今年接下来的走势也有了更明确的目标，全社会也应该朝两会定下的GDP增长5%左右、城镇新增就业1200万人以上的方向去努力。
人们常说“一年之计在于春”，无论是跑在路上的物流、忙在田间的春耕、寻求突破的企业，抢抓机遇寻求发展还是各地和各行业的共识，但人们也常说“万事开头难”，解决好制约发展的障碍和问题，把头开好，才能让接下来的2024年更有信心。
（央视新闻客户端）

    
            萌娃学消防，幼儿园上演亲子消防“帐篷逃生”演练
            古画展现北宋儿童的快乐童年
            3月25日起，山西全面执行41种药品集采中选结果
            控烟科普丨对香烟的依赖是不是一种疾病？
            《红楼梦之金玉良缘》发海报及预告 两小时聚焦“阴谋与爱情”
            呼北高速山西吉河段交通事故已造成14人死亡
            玻利维亚将进行全国人口普查 中国驻玻利维亚使领馆发布提醒
            “奋进新时代，艺术进基层”首站抵达河池
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